

FACULTAD DE DERECHO

Gutiérrez, A. (2017). Evolución histórica de las relaciones comerciales entre México y la Unión Europea. En México, Estados Unidos y la Unión Europea. Actores internacionales en temas de trascendencia global. México: Cenzontle.

Resumen. Esta obra aborda la perspectiva de tres actores internacionales, México, Estados Unidos y la Unión Europea, sobre diversos temas que, a juicio de los autores, son muy importantes en los procesos de negociación de un mundo caracterizado por la incertidumbre y los cambios radicales derivados de saltos cualitativos en la balanza de poder.

En este sentido, han optado por analizar la evolución de las relaciones comerciales y de los tratados de libre comercio entre esos tres actores y, en menor medida, de la situación actual de la agenda digital y el gobierno abierto, de la migración como agente de una crisis humanitaria y de la pertinencia de los proyectos de integración en un mundo cambiante y, hasta cierto punto, convulso.

Se puede afirmar que los tratados comerciales de México realizados con otras regiones del mundo han sido replanteados por la globalización debido a la fuerte crisis del año 2008, que movió todas las estructuras financieras y comerciales a nivel mundial. Todos estos tratados y acuerdos se han hecho conforme a una senda de crecimiento que si bien reactiva y estabiliza la economía en el país, no asegura una transición ordenada al desarrollo.

Abstract. This work addresses the perspective of three international actors – Mexico, the United States and the European Union – on various issues that, according to the authors, are fundamental in the negotiation processes of a world characterized by uncertainty and radical changes derived from qualitative leaps in the power balance.

In this sense, they have chosen to analyze the evolution of trade relations and free trade agreements between these three actors and, to a lesser extent, the current situation of the digital agenda and open government, migration as an agent of a humanitarian crisis and the relevance of integration projects in a changing and, to some extent, turbulent world.

What can be stated is that the commercial made by Mexico and other regions of the world have been reconsidered by globalization due to the strong crisis of the year 2008, which moved the financial and commercial structures worldwide. All these treaties and agreements have been made according to a growth path that, while reactivating and stabilizing the economy in the country, it does not ensure an orderly transition to development.